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卻因 ECFA 早收清單未將「整車」列入，且傳出福斯集團不滿「在其他國家設廠都有獎勵措施，

台灣卻沒有」，在設廠成本不符合預期，且缺乏誘因下，福斯登台設廠計畫於兩年前喊「卡」。

月前德國福斯汽車集團高層抵台，表達來台設置整車組裝廠意向。這預計可以為地方創造 1700

個以上的就業機會。 

二、從去年 8 月開始，高雄市政府就積極透過公開與民間管道，與福斯汽車接觸，包括市府

經發局透過太古汽車，瞭解福斯方面對投資高雄所需要的協助，包括獎助措施、行政流程的協助

等等，也獲得正面的回應。惟受限於地方政府的資源，以及許多法規、權限屬於中央政府所管，

地方政府爭取本案亟需中央協力。 

三、鑒於 VOLKSWAGEN 德國總公司積極欲爭取台灣市場，成為中國大陸以外的重要市場，

除了對消費者有優勢之外；設廠投產亦將帶動整個經濟情勢的好轉、降低失業率，也會替台灣汽

車市場帶來新的活絡能量。爰此，建議中央應該積極成立專責單位與高雄市政府通力合作，促成

本項投資案成功在高雄設廠。 

提案人：李昆澤 

連署人：陳雪生  李應元  尤美女  許忠信  吳秉叡  

陳唐山  田秋堇  劉櫂豪  吳宜臻  林佳龍  

鄭麗君 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十二案，請提案人何委員欣純說明提案旨趣。 

何委員欣純：（14 時 14 分）主席、各位同仁。本席等 11 人，針對台灣人才大量西進流向中國，

截至 2010 年底，在大上海地區之台灣人口已達 70 多萬人，其中大部分是屬於高科技的科技人才

及高階管理人才，故為避免人才流失之危害，對國家的競爭力造成影響。故要求行政院儘速重新

檢討我國育才、留才、人才回流及攬才之政策，並就行政措施面及法制面提出因應之道。是否有

當，敬請公決。 

第十二案： 

本院委員何欣純等 11 人，針對台灣人才大量西進流向中國，截至 2010 年底，在大上海地區之台灣

人口已達 70 多萬人，其中大部分是屬於高科技的科技人才及高階管理人才，故為避免人才流失

之危害，對國家的競爭力造成影響。故要求行政院儘速重新檢討我國育才、留才、人才回流及攬

才之政策，並就行政措施面及法制面提出因應之道。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、隨著兩岸關係快速開放趨勢發展，勞動的移動成本快速降低，兩岸經濟合作架構協議簽

訂，台灣人才大量流向中國，2011 年持台港澳人員就業證在中國工作的人數共有 9.46 萬人。又

根據國安會的研究報告顯示，中國吸引台灣人才數量最多，速度最快，截至 2010 年底，在大上

海地區之台灣人口已達 70 多萬人，其中大部分是屬於高科技的科技人才及高階管理人才，預計

台灣人才西進的情況隨著十二五計畫的執行會更加嚴重。 

二、惟人才西進中國絕非完全因中國所採之人才及產業政策因素，所能完整說明，即並非外
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來單一因素所能左右，但我國人才外流已升級為「國安問題」，學術、科技及專業人士相繼流失

，整體環境又吸引不了菁英人才來台，如何留住人才，厚植國力，與現行產業制度與移民、薪資

等相關法規制度均有加以檢討之必要，故要求行政院儘速重新檢討我國育才、留才、人才回流及

攬才之政策，並就行政措施面及法制面提出因應之道。是否有當，請公決案。 

提案人：何欣純 

連署人：蔡其昌  潘孟安  蘇震清  邱議瑩  鄭麗君  

陳歐珀  段宜康  陳唐山  趙天麟  楊 曜 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十三案，請提案人黃委員偉哲說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十四案，請提案人蕭委員美琴說明提案旨趣。 

蕭委員美琴：（14 時 15 分）主席、各位同仁。本席與本院委員劉建國、陳歐珀、陳亭妃、魏明谷

、黃偉哲、邱議瑩、陳節如、田秋堇、吳宜臻等 23 人，針對近期蔬菜價格低迷，甚至出現葉菜

類跌到每公斤只剩六、七元之窘境，加上不少蔬菜過熟無法上市，多數菜農僅能忍痛廢耕或耘鋤

，惟政府直至今日僅呼籲機關團體多選購食用，對於維持蔬菜價格並無具體性作為，顯然農業委

員會並無善盡主管機關之責。是以，本席等人有鑒於「現今萬物通通漲，唯獨菜農暗自泣」的現

象，已嚴重影響廣大農民之生計，爰要求行政院應責成農業委員會於一週以內，除應提出全面性

之輔導農民與大賣場、超市連鎖系統簽約結盟之銷售政策外，更需立即實施蔬菜外銷、收購加工

及加強促銷等具體性措施，俾保障農民權益，以及避免蔬果崩跌的情況年年上演。是否有當，敬

請公決。 

第二十四案： 

本院委員劉建國、陳歐珀、陳亭妃、蕭美琴、魏明谷、黃偉哲、邱議瑩、陳節如、田秋堇、吳宜臻

等 23 人，針對近期蔬菜價格低迷，甚至出現葉菜類跌到每公斤只剩六、七元之窘境，加上不少

蔬菜過熟無法上市，多數菜農僅能忍痛廢耕或耘鋤，惟政府直至今日僅呼籲機關團體多選購食用

，對於維持蔬菜價格並無具體性作為，顯然農業委員會並無善盡主管機關之責。是以，本席等人

有鑒於「現今萬物通通漲，唯獨菜農暗自泣」的現象，已嚴重影響廣大農民之生計，爰要求行政

院應責成農業委員會於一週以內，除應提出全面性之輔導農民與大賣場、超市連鎖系統簽約結盟

之銷售政策外，更需立即實施蔬菜外銷、收購加工及加強促銷等具體性措施，俾保障農民權益，

以及避免蔬果崩跌的情況年年上演。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、根據雲林西螺果菜市場資料統計顯示，春節假期一結束，蔬菜價格大幅下跌，中南部菜

農民叫苦連天，平均批發價已由春節前的每公斤十六元，下跌至十二元，其中包心白菜每公斤只

剩二點八元、高麗菜五點二元、葉菜類的菠菜七點六元、小白菜七點八元、花椰菜九點三元、青

花苔五點四元、青江白菜七點六元、球莖甘藍五點三元、蘿蔔六點三元。 


